

## Prevén recesión en Europa el próximo año (El Financiero 14/09/11)

Prevén recesión en Europa el próximo año (El Financiero 14/09/11)(Eduardo Jardón) Miércoles, 14 de septiembre de 2011

Inversionistas europeos anticipan que esa región entrará en recesión en los próximos 12 meses. Una encuesta realizada por Bank of America Merrill Lynch (BofA) entre fondos de inversión revela que 55 por ciento de los participantes prevé que la economía en esa zona registrará dos trimestres consecutivos a la baja. La cifra contrasta con 14 por ciento de los que opinaron lo mismo en julio. Según los resultados del sondeo, los administradores de fondo identificaron a la deuda soberana y la banca como los principales riesgos en la región. "La percepción hacia los bancos europeos se encuentra en su nivel más bajo desde que la encuesta comenzó a recoger esta opinión, desde enero de 2003", anotó en el estudio el banco estadounidense. El entorno negativo previsto para la región ha tenido un impacto en las posiciones de los inversionistas en renta variable. "La encuesta muestra que el sentimiento hacia Europa actualmente es tan negativo, que el riesgo de contagio hacia el resto del mundo se ha elevado sustancialmente", mencionó Gary Baker, director de estrategias para renta variable europea de BofA. Entre otros indicadores, 45 por ciento de los inversionistas dijo estar tomando menos riesgos de lo normal. Según los resultados, las reservas de efectivo se mantienen relativamente altas, con un promedio de 4.9 por ciento del total de los portafolios. Un menor apetito por el riesgo también se ha reflejado en menores posiciones en los instrumentos de cobertura. Por otra parte, los pronósticos de un menor crecimiento han tenido también un impacto en la perspectiva de los precios del crudo, ya que 14 por ciento de los consultados consideró que el precio de esta materia prima está sobrevaluado. Y el deterioro en el entorno económico en Europa es acompañado por el debilitamiento de la percepción sobre las economías de otras regiones. Así, 42 por ciento de los administradores de fondos japoneses prevé un fortalecimiento económico en el próximo año, contra 75 por ciento que dijo lo mismo hace un mes.